

Aún no termina la caída de la economía (El Financiero 04/08/09)

Aún no termina la caída de la economía (El Financiero 04/08/09) Jeanette Leyva Reus Martes, 4 de agosto de 2009

Analistas prevén una contracción del PIB de 6.4% en el tercer trimestre. Habrá presiones en la inflación subyacente todo este año: Banxico. Preocupan debilidad del mercado mundial y falta de cambios estructurales. - La caída del PIB, sin hallar piso: analistas La caída del Producto Interno Bruto (PIB) aún no se detiene, ya que para el tercer trimestre se prevé un desplome de 6.4 por ciento. Además, la economía se verá afectada por el deterioro de las expectativas inflacionarias, pues el índice subyacente se estima que cierre el año en 4.6 por ciento. En la encuesta de julio, realizada entre 32 grupos de análisis por el Banco de México (Banxico), se advierte que la caída de la economía en el segundo trimestre será de 10.2 por ciento; en el tercero, 6.4, y en el último, 3.0. Por lo que anualmente la economía estaría descendiendo, en promedio, 6.9 por ciento. Para los analistas entrevistados, los dos principales factores que podrían limitar el ritmo de la actividad económica durante los próximos seis meses son la debilidad del mercado externo y la economía mundial (25 por ciento), así como la falta de reformas estructurales (24 por ciento). Entre las preocupaciones para los analistas, en tercer sitio se encuentra la debilidad del mercado interno (9 por ciento), pero también consideran que la incertidumbre sobre la situación económica interna (8 por ciento) y la política fiscal que se está aplicando (8 por ciento) son factores que desalientan el desarrollo de la economía mexicana, seguido de los problemas de inseguridad pública. Los datos recabados por el Banxico entre los especialistas del sector privado revelan que la caída de la economía en este año se traducirá en una pérdida de alrededor de 658 mil empleos. Por lo que las plazas laborales en el sector formal presentarán una importante contracción, mientras que para el próximo año estiman que la recuperación de la actividad económica estaría acompañada de un ligero aumento de empleos formales para 213 mil personas. Lo anterior, acorde con la expectativa de crecimiento económico de 2010, de 2.5 por ciento, según los entrevistados por el Banxico. Problemas a la vista Para los especialistas, aunque las proyecciones en cuanto a la inflación general para el mediano y largo plazos no mostraron cambios significativos respecto a la encuesta anterior, sí alertaron de un aumento en la inflación subyacente esperada para el cierre de 2009, así como una ligera tendencia creciente en las expectativas de inflación para 2010. En promedio, para el cierre de 2009 esperan que la inflación general anual, medida por el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), sea de 4.38 por ciento, en tanto la subyacente se estima que durante el año se sitúe en 4.6. En particular, para julio los consultores calculan una variación mensual del INPC de 0.31 por ciento, y que en ese mes la inflación subyacente sea de 0.46 por ciento. Así, en los próximos 12 meses la inflación se ubicará en 4.1 por ciento, mientras que, en ese lapso, la subyacente será de 4.15, siendo hasta finales de 2010 cuando se pueda ubicar ligeramente por debajo de 4.0 por ciento. También seguirán las presiones sobre el tipo de cambio, ya que prevén un dólar en 13.48 pesos al cierre de 2009. En materia de finanzas públicas, los especialistas consideran que este año el déficit económico del sector público se colocará en 2.3 puntos porcentuales del PIB, que en 2010 ascenderá a 2.4.